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沃爾瑪悉售京東 套現逾291億

今年來再融資1560億

港交所（0388）昨公布截至6月底止中

期業績，第二季股東應佔溢利31.55億元，

按年升8.6%，按季升6.2%，上半年純利

則按年跌3%至61.25億元。宣派中期息每

股4.36元，同比減3.1%。港交所行政總裁

陳翊庭昨表示，集團上半年業績穩健，次

季隨市場回升及交投活躍，集團收入及其

他收益和溢利均創當季新高，多元化戰略

持續顯現成效，融資活動保持韌性並有回

暖跡象，次季上市新股數目及集資額分別

較首季升50%及79%。

◆香港文匯報記者曾業俊

小米上季收入創新高 經調整多賺20%

陳翊庭指出，港交所已於今年上半年完成了30
隻首次公開招股（IPO），年初至今已累計完

成43隻 IPO，可見過去兩個月IPO步伐加快，目
前本港IPO宗數於國際排名第4。本港IPO集資額
的國際排名稍為落後，主要由於現時利率仍然偏
高，不利IPO進行，因此大部分有意上市的公司
會選擇較細的發行額，令估值相對更理想，實屬無
可厚非。

港集資平台具足夠深度
陳翊庭強調，公眾衡量港交所的集資能力時往往
只集中IPO，但集團的上市後再融資能力同樣具重
大意義。她指出，今年港交所協助本港已上市公司
進行再融資的成績彪炳，過往數月有幾間大型企業
在本港進行可換債或增發融資，當中集資額最大達
50億美元，亦有企業的集資額錄25億美元，年初
至今港交所已完成約200億美元（約1,560億港元）
再融資金額，證明港交所的市場集資能力具足夠深
度，容許企業來港IPO之餘，亦可隨企業發展需要
再融資時，提供深入便捷的平台。
她透露，上述大部分再融資項目的參與投資者來
自世界各地，例如當中一項25億美元的再融資項
目，其認購投資者有一半來自歐美地區。

「中國增長故事」仍受關注
對於內地經濟前景如何影響港交所未來表現，陳

翊庭認為，市場交易量和額度受許多不同因素影
響，包括世界各地的宏觀經濟，這不僅限於中國內
地。利率和地緣政治都確實影響着全球交易所的運
作方式及證券的交易方式，因此採取更長遠的眼光
非常重要。事實上，香港作為中國內地與世界的
「超級聯繫人」，是港交所一直賴以成功的力量，
亦是過去多年來吸引大量企業來港上市的主要原
因。港交所第二季業績的增長勢頭表明，世界各地
的投資者繼續非常關注「中國增長的故事」。她強
調，上述基本面不會消失，因此從不擔心中國經濟
及港交所前景。
她強調雖然目前本港IPO市場看來有點低迷，

但公眾要了解全貌，便需要關注其他資本市場活
動，包括再融資。港交所由年初至今已協助企業
透過再融資籌集200億美元，反映了港交所的市
場深度，不僅能夠提供IPO，還能為企業提供一
個持續的平台以籌集資金，並為投資者部署資
金。

周六演習「打風照開市」
另一方面，港交所已於今年6月18日刊發有關

港股在惡劣天氣下維持交易諮詢總結，相關安排
將於今年9月23日起正式實施。陳翊庭指出，港
交所已向有需要的市場參與者提供支援計劃，申
請現已截止，最終僅收到16個申請，相對市場總
共500多家參與者，而申請支援的參與者只佔市場
交易份額的0.01%。港交所將於今年8月底，要求
所有參與者正式通知港交所是否已準備就緒在惡
劣天氣下維持正常交易，而港交所亦將於本周六
（24日）進行市場演練，相信市場已準備妥當，
有信心相關安排可以如期順利推行。

港交所集資功能強勁

香港文匯報訊（記者 周曉菁）小米（1810）昨
放榜，截至6月底季度實現收入按年增長32%至
889億元（人民幣，下同），創歷史新高，單季收
入連續三個季度錄得按年雙位數增長，經調整淨利
潤升20%達62億元。創辦人雷軍昨在社交平台發文
稱「這是小米歷史上最出色的季報」。

電動車收入62億 毛利率增
值得留意的是，小米首次披露智能電動車業務收入
錄62億元，總裁盧偉冰於電話會議中指出，表現全面超
預期，證明小米已經進入新一輪爆發增長周期。電動車
等創新業務期內毛利率由2024年第一季度的12.6%增加
至15.4%，但同時錄得經調整虧損18億元。

全年交付12萬輛新車可達標
盧偉冰坦言，第一輛電動車投入非常大，「需要一
定時間消化這一部分的成本」，惟要等到汽車規模逐
漸做大，規模效應才可體現，集團有信心小米汽車可
以完成全年交付12萬輛新車的目標，也對未來毛利率
提升有信心。
第二季度，Xiaomi SU7系列交付新車達27,307
輛。小米汽車工廠已於6月開啟雙班生產，並於7月
進行了產線調優維護，正在持續擴充產能，預計將
於今年11月提前完成Xiaomi SU7系列累計交付新車
10萬輛的目標。

三大核心業務雙位數增長
此外，集團整體毛利率為20.7%，繼續保持在較高

水平。小米三大核心業務，智能手機業務收入按年升
27%至465億元，IoT與生活消費品業務增長20%至
268億元，互聯網業務收入上揚11%至83億元。
互聯網服務用戶規模持續擴大，全球及中國內地

的月活躍用戶數創歷史新高，2024年6月，全球月
活躍用戶數達到6.76億，按年增長11.5%，其中中
國內地月活躍用戶數達到 1.64 億，按年增長
10.1%。小米昨收報17.52港元，跌0.9%。

香港文匯報訊（記者 周紹基）路透根據一份
條款草案報道指，美國大型零售企業沃爾瑪正
尋求悉售手上的1.445億股京東美國預託證券
（ADS），每股作價介乎 24.85 美元至 25.85 美
元，套現最多37.4億美元（約291.7億港元）。
由於沃爾瑪提出的配股價與京東的美股相比，
有約8.3%至11.8%的折讓，消息使京東美股下
跌之餘，昨日京東（9618）的港股股價亦大挫
8.73%，連帶京東健康（6618）及京東物流（2618）
也跟隨向下。恒指亦最多跌近280點，收市跌幅
收窄至120點，報17,391點，成交938億元。

京東挫8.7% 同系陪跌
沃爾瑪回應事件時表示，過去8年京東一直是

重要合作夥伴，將致力於與京東建立持續的商
業關係。該公司又解釋，出售京東權益，有利
公司專注於沃爾瑪中國和山姆會員店業務，將
資金部署在其他優先事項上。京東方面亦表
示，對未來雙方的合作充滿信心。沃爾瑪為京
東最大股東，於2016年向京東出售雜貨及針對
高端女性的電商一號店，從而取得京東5%股
份。沃爾瑪其後增持，總計持有京東10.8%股
份。
外電引述接近京東的人士透露，出售京東股
份，相信沃爾瑪為紓緩自身資金壓力需要，事
件屬正常資本運作，股權投資變動不會影響雙

方任何業務層面的合作。沃爾瑪悉售京東持股
的消息，拖累京東港股曾最多挫12%，收市跌
幅才減少至8.73%，全日報102.4元，是跌幅最
大藍籌。同系的京東健康亦要跌近3%，京東物
流跌1.3%。富瑞表示，今次沃爾瑪悉售京東股
份，但未來兩者合作關係不變，指京東的基本
因素未受事件影響，仍呼籲買入該股。

港股整固 續觀望業績
港股方面，中薇證券研究部執行董事黃偉豪
表示，恒指在短短約兩周時間，反彈了約1,200
點，幅度不算小。加上外圍市場較反覆，令港
股須先行整固。他料，恒指初步支持位約在
17,000點，後市要看業績因素，對於港股整體
估值或盈利預測方面，有否進一步上調空間。
例如上半年多賺超過1倍的舜宇(2382)，昨便
逆市升8.4%，是表現最好藍籌。泡泡瑪特(9992)
上半年多賺九成，股價也升逾一成。不過，第二
季調整純利好過預期的快手(1024)，由於被富瑞
指其宏觀情況不明朗，故調降其目標價，快手也
因而跌近一成，成為跌幅最大的科指成份股。
此外，歐盟針對中國進口電動車的終裁草案當
中，對比亞迪(1211)加徵17%的反補貼關稅。比
亞迪表示，會透過多樣化產品緩解加稅影響，並
會在歐洲設生產基地。比亞迪昨日微升0.18%，
收報225.2元。

◆雷軍表示，「這是小米歷史上最出色的季報」。
資料圖片

港交所2024年中期業績撮要

項目

收入及其他收益

主要業務收入

營運支出

EBITDA*

股東應佔溢利

資本開支

基本每股盈利

每股中期股息

註：*EBITDA指扣除利息支出及其他融資成本、稅項、折舊及攤銷前的

盈利，不包括集團所佔合資公司的業績。

資料來源：港交所業績公告 整理：香港文匯報記者 曾業俊

2024年第二季

金額
（港元）

54.2億

50.33億

13.83億

39.56億

31.55億

3.34億

2.49

—

按年
變動

↑8%

↑6.5%

↑4.9%

↑8.4%

↑8.6%

↑28%

↑8.7%

按季
變動

↑4.2%

↑8.1%

↓2%

↑6.8%

↑6.2%

↑20.1%

↑6%

2024年上半年

金額
（港元）

106.21億

96.9億

27.94億

76.61億

61.25億

6.12億

4.84

4.36

按年
變動

↑0.43%

↓0.4%

↑6.6%

↓2.5%

↓3%

↑22.2%

↓3%

↓3.1%

港交所持續推進戰略措施
善用立足中國的優勢善用立足中國的優勢

◆2024年5月，互換通推出新的產品特性
及服務

◆2024年7月，合資格滬深港通ETF擴容
正式生效

提升市場活力提升市場活力

◆2024年3月，在現貨市場推出自行成交
防範服務

◆2024年6月，有關庫存股份的《上市規
則》條文修訂生效

◆2024年6月，刊發諮詢文件，建議香港
證券市場下調最低上落價位

◆2024年6月，刊發惡劣天氣下維持交易
諮詢總結，相關安排將於2024年9月正
式實施

科技賦能科技賦能，，布局未來布局未來

◆2024年4月，宣布自行開發領航星衍生
產品平台

陳翊庭：宜全貌評價港競爭力 多元戰略顯效

◆陳翊庭表示，集團上半年業績穩健，次季隨市場回升及交投活躍。
香港文匯報記者曾興偉 攝

香港文匯報訊（記者 曾業俊）為促進
及加大本港市場資金流動，特區政府近
年積極拓展中東市場，與中東國家的聯
繫日益緊密。港交所行政總裁陳翊庭昨
透露，她將於今年10月到沙特城市利雅
得出席未來投資倡議（FII）投資峰會，
屆時亦會有不少港商到當地參加峰會，
他們都對中東機遇有熱切興趣。

積極撮合兩地投資者和企業
她提到，最近港交所將阿布扎比證券

交易所及迪拜金融市場納入認可交易所
名單，意味在阿布扎比及迪拜證券市場
上市的企業可申請來港第二上市，而沙
特交易所亦已就納入認可交易所簽署備
忘錄，反映香港與中東地區的合作再走
近一步。事實上，香港與中東地區一直
頻繁對話，港交所亦積極撮合兩地投資
者和企業。
為提升香港資本市場流動性，港交所
於今年上半年持續推進多項戰略措施。
對於房地產投資信託基金（REITs）納入
港股通的進度，陳翊庭指出，中國證監
會4月已公布5項與香港的合作措施，港
交所的準備工作正進行得如火如荼，若
有新消息會盡快公布，另外推出國債期

貨的工作同樣進行得如火如荼。被問及
何時可以讓內地投資者直接使用人民幣
購買在港上市的人民幣股票，她表示，
將人民幣櫃台連接南向港股通牽涉系統
升級及調整，還要進一步探討，目前正
與內地夥伴緊密推進，將適時公布。

在港設LME儲存倉仍研究中
港交所早前為特專科技公司專門增設
18C章條款，陳翊庭透露，已有另一間公
司正式遞表透過18C章來港上市，認為
設計18Ｃ章時已特別注意如何服務實體
經濟，當中的科技板塊都是目前最受投
資者青睞的板塊，因此對18C章的未來
發展充滿信心。至於會否降低上市門
檻，她指出，18C章的門檻已經過幾年研
究，市場會不斷變化，港交所亦會不斷
檢討，確保上市規則可以真正照顧到投
資者及企業。
港交所之前曾提出，正探索在香港建
立倫敦金屬交易所（LME）的金屬儲存
倉庫的可能性。陳翊庭指出，建議提出
後，不少投資者都表示有興趣，交易所
正在法律、科技、財務、稅務等方面研
究可行性，下一步會與有興趣的機構洽
談。

陳翊庭10月帶隊赴利雅得尋商機


